

FINANCIAMIENTO DE PROYECTOS

La banca comercial en el país se encuentra lista para abrir sus chequeras para financiar proyectos de infraestructura y energía.

BANCOS EN MÉXICO

Financiarán proyectos de energía

Las instituciones financieras preparan créditos y la creación de fondos para el sector energético

POR CLAUDIA CASTRO

claudia.castro@gimn.com.mx

Las instituciones financieras en México se encuentran listas para abrir la chequera y comenzar a financiar los primeros proyectos de infraestructura y energía que anuncie el gobierno federal.

En los últimos meses, varios bancos han anunciado el monto del que disponen para el financiamiento de estas obras, en algunos casos a través de créditos directos y en otros, mediante la creación de fondos.

Cabe mencionar que las condiciones fiscales y el tipo de contratos de la Ronda Uno, son los aspectos más relevantes que están esperando los particulares para determinar los montos de inversión que estarán ejerciendo en el mediano y largo plazo, así como también la certeza que deberán ofrecerle los reguladores.

Sin embargo, con los 25 reglamentos emitidos por el gobierno federal en materia de Reforma Energética, se refuerzan las medidas de transparencia y otorga certeza a la comunidad de inversionistas que puedan estar atraídos por las nuevas oportunidades.

Pedro Joaquín Coldwell, titular de la Secretaría de Energía (Sener), ha afirmado que en el reglamento también se hace referencia a las obligaciones que deberán asumir las empresas privadas y públicas.

Más créditos

Grupo Financiero Scotiabank, que dirige en México Enrique Zorrilla, anunció que ampliará sus programas de crédito a proyectos energéticos públicos y privados por 10 mil millones de dólares (135 mil millones de pesos) durante los próximos cinco años.

Recientemente anunció que el banco aprovechará el profundo conocimiento de la industria a través de sus subsidiarias Scotia Waterous, Howard Weil y los Hubs Energéticos de Banca Corporativa con sede en Houston y Calgary.

Actualmente, el banco apoya al sector energético en México y en los últimos tres años ha participado en proyectos con valor de cuatro mil millones de dólares (54 mil millones de pesos).

El mes pasado, Scotiabank anunció una inversión en México por tres mil 600 millones de pesos, de los cuales, tres mil 300 millones se destinarán a la mejora de plataformas operativas banca en línea y móvil.

En tanto, el resto de la inversión servirá para la expansión de su red de distribución. Y es que los planes de la institución son consolidarse en el sector bancario.

Scotiabank

Recursos listos

Grupo Financiero Santander, que preside Marcos Martínez, anunció que tiene listos recursos por 65 mil millones de pesos para el desarrollo de infraestructura en proyectos de energía, principalmente con entidades como la Comisión Federal de Electricidad y Petróleos Mexicanos.

En 2014, esta institución se consolidó como el banco privado número uno en financiamiento de proyectos en México según Dealogic, cuya base de datos reporta que durante los últimos 12 meses se han cerrado 10 proyectos de infraestructura energética en el mercado mexicano, de los cuales Santander ha participado en seis, que representaron 40% del volumen total.

En total, Santander México participa actualmente en 20 proyectos de energía con una capacidad que supera 2,800 MW; mientras que en lo que respecta a hidrocarburos, es la institución



Fecha 14.11.2014	Sección Dinero	Página 1-8
----------------------------	--------------------------	----------------------

líder con su participación como asesor financiero en el proyecto Los Ramones, red de gasoductos cuya puesta en operación de sus más de 960 kilómetros supone un impacto sustantivo en la economía.

Santander En negociación

Grupo Financiero Banorte, que dirige **Alejandro Valenzuela** se encuentra preparando un fondo para invertir en proyectos de infraestructura y energía con un capital inicial cercano a los 500 millones de dólares (6 mil 750 millones de pesos).

Se espera que este fondo esté listo para finales de este año y según ha adelantado la propia institución, se operará a través de un holding no financiero y totalmente separado del banco.

La institución tiene previsto que una vez que haya arrancado este fondo, el segundo paso sería hacer fondos adicionales para levantar capital de los mercados de inversionistas nacionales e internacionales.

Para ello el banco ha tenido reuniones con inversionistas y fondos interesados en la materia y sólo se encuentra a la espera de un portafolio de proyectos atractivos para ser financiados.

Cabe recordar que Banorte fue reconocido como Mejor Banco

del Año 2014 en México y Mejor Banco del Año 2014 en América Latina por *LatinFinance*.

BANORTE Impulso al sector

Grupo Financiero Interacciones, dirigido por Carlos Rojo, estima que gracias a la Reforma Energética, el financiamiento a infraestructura podría incrementar en 73 por ciento la derrama crediticia para proyectos en el sector.

Banco Interacciones tiene alrededor de 48 proyectos de infraestructura en proceso de aprobación para los cuales se destinaría un monto cercano a los 13 mil 300 millones de pesos. De éstos, 22 obras corresponden al sector energético, para los cuales se destinarían seis mil 100 millones de pesos.

Con las leyes secundarias del sector energético, el grupo financiero estima que podrían sumarse 17 proyectos — sólo del sector energético — a financiar por un monto de cuatro mil 500 millones de pesos.

Con esta proyección, Interacciones financiaría casi 40 proyectos por un monto total de 10 mil 600 millones de pesos.

Bajo este contexto, para 2015 la institución financiera prevé que la cartera de crédito a gobierno tenga un crecimiento de 26 por ciento, de 43 por ciento la de infraestructura y de más de 100 por ciento los créditos para las pequeñas y medianas empresas (pymes).

Interacciones Logra acuerdos

HSBC y Nacional Financiera (Nafin) lanzaron hace seis meses un fondo por 26 mil millones de pesos para financiar a empresas mexicanas que participan en la cadena de producción del sector energético.

A través del programa Impulso Energético, presentado por dichas instituciones, se espera tener un efecto multiplicador para financiar a mil empresas, para las cuales Nacional Financiera participará con seis mil millones de pesos a través de esquemas de garantías.

Según datos de HSBC, las empresas interesadas podrán acceder a plazos desde tres y hasta 60 meses, dependiendo del tipo de financiamiento y podrá utilizarse para diferentes necesidades, desde maquinaria, equipos, inventarios y anticipos de obra hasta la creación y desarrollo de infraestructura.

Asimismo, las empresas que accedan al financiamiento tendrán tasa de interés que van desde seis por ciento en pesos y 4,5 por ciento en dólares, para montos desde 500 mil pesos hasta 500 millones de pesos.

HSBC 